
374033 - Религиозно-правовое решение об инвестиции в магазин и
получение неопределённой прибыли

Вопрос

Я живу в Германии и на одном из сайтов об электронной торговле я нашёл
возможность для инвестиции. Нужно отправить деньги на этот сайт и получить
прибыль. Прибыль не определена. На сайте я прочёл, что прибыль может быть от
10% до 50%. Например, я отправляю 100 долларов на личный счет на сайте, а на
следующий день в определённое время сайт отправляет список покупок, которые
были приобретены и проданы через сайт, например, одежда, спортивные товары, и
упоминается цена и прибыль. Моя часть прибыли зачисляется на мой счёт. Это
происходит каждый день. Я заметил, что прибыль моих друзей примерно 10%, и она
не постоянна. Считается ли такая прибыль ростовщичеством или нет?

Подробный ответ

Для того, чтобы инвестирование в любой компании и на любом сайте было
дозволенным, необходимо выполнение следующих условий:

1.      Предмет (сфера) инвестирования должен быть дозволенным. Нельзя
инвестировать в компанию, деятельность которой не известна. А иначе есть
вероятность того, что вы станете инвестировать в ростовщические операции, или
запрещенные операции на бирже или ином месте, или в казино, или в бары, или в
торговлю запрещенными товарами.

2.      Отсутствие гарантий сохранности начального капитала. Компания, которая
понесет убытки, не обязана возвращать начальный капитал, если только компания
не разорилась из-за небрежности и упущений в работе, и сама не стала причиной
разорения.
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Потому что если начальный капитал был бы гарантирован, то это было бы
равноценно долгу, а полученная прибыль — ростовщическими процентами.

3.      Прибыль должна быть обговорена и обозначена в видео доли от общей
прибыли, а не от начального капитала. Инвестор, к примеру, может иметь треть, или
половину, или 20% от прибыли, но не от начального капитала.

Доля от прибыли не может быть неизвестной, иначе такие финансовые отношения
будут считаться противоречащими Шариату.

Ибн Кудама, да помилует его Аллах, сказал: «Условием верности мудараба является
определение доли прибыли/заработка работника, потому что он получит столько,
сколько указано по условию (договора), и без этого условия не будет и его».

А после он сказал: «Если он скажет: „Возьми его как мудараба (долевое
партнерство). И тебе принадлежит часть прибыли, или ты соучаствуешь в прибыли,
или получишь что-то из неё, или долю“, то это не будет верным, так как прибыль не
определена. Мудараба будет верна только в том случае, если доля оговорена и
известна…

Положение мушарака такое же, как и мудараба: для обоих (видов финансовых
отношений) необходимо знать размер (долю) прибыли каждого»  Ибн Кудама. Аль-
Мугни. Т. 5. С. 24-27.

Ваши слова о том, что размер прибыли колеблется от 10% и до 50%, то, если имеется
в виду доля от прибыли, то этого не достаточно для определения доли, она все ещё
не известна. Поэтому инвестирование через этот сайт запрещено. Если же имеется в
виду доля от начального капитала, то запретность такой операции очевиднее, так
как это уловка, ведь на самом деле это долг под проценты, а не настоящее
партнерство /мушарака/.

А Аллаху ведомо лучше.
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